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¨ cidades

Escola em Mariana não 
será municipalizada 
AMEAÇAS. Estado garante que nada muda em 2021, mas 
comunidade escolar quer vigilância contra ameaças que 
seriam recorrentes.

DA REDAÇÃO

Representantes de pais de 
alunos, professores e direto-
res da Escola Estadual Dou-
tor Gomes Freire, de Mariana 
foram informados no último 
dia 16 de que a unidade não 
sofrerá alterações em seu aten-
dimento para 2021, ficando 
mantida a oferta de vagas para 
todas as séries dos anos iniciais 
do ensino fundamental.

A garantia chegou à Co-
missão de Educação, Ciência 
e Tecnologia da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) por meio de ofício da 

Secretaria de Estado de Educa-
ção (SEE), divulgado à comu-
nidade escolar pela deputada 
Beatriz Cerqueira (PT) durante 
audiência pública para debater 
a possível municipalização da 
escola, sem que tenha havido 
diálogo com a comunidade.

“Conseguimos cumprir 
o objetivo de defesa dos inte-
resses da comunidade escolar, 
e isso não é só por causa do 
trabalho da comissão, mas da 
importância da escola”, ava-
liou a parlamentar, que preside 
a comissão e foi quem pediu a 
audiência. “É emocionante ver 

como profissionais defendem a 
escola. Não se pode fazer polí-
tica de educação sem a escuta 
da comunidade”, frisou ainda.

Apesar do ofício do go-
verno, Beatriz Cerqueira e 
vários dos convidados para a 
reunião defenderam que a vi-
gilância continue. “Estamos 
falando de um serviço públi-
co. As famílias têm o direito 
de escolher onde seus filhos 
vão estudar e queremos que 
as séries iniciais continuem de 
forma permanente”, cobrou 
Luciana de Oliveira, profes-
sora e mãe de aluno da escola.
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pref saude

Santa Casa de OP tem 
100% dos leitos de 
UTI ocupados 
MICRORREGIÃO. Na onda amarela do Minas Consciente, 
microrregião está com números elevados de novos casos de 
COVID-19 em Ouro Preto, Mariana e Itabirito.

DA REDAÇÃO

A Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI), exclusiva para 
pacientes diagnosticados com 
COVID-19, da Santa Casa de 
Misericórdia de Ouro Preto, 
Região Central de Minas Ge-
rais, está com a ocupação de 
100% dos leitos há quatro dias. 
De acordo com o boletim di-
vulgado nesta segunda-feira 
(14/12) são 10 internações, 
sendo cinco de pacientes de 
Ouro Preto, dois de Mariana e 
três de Itabirito.

Na enfermaria estão cinco 
ocupantes, o que corresponde 
a 71,4% dos leitos destinados a 

pacientes do SUS.
A situação reflete o au-

mento de casos nas três ci-
dades da microrregião Ouro 
Preto, que permanece na onda 
amarela segundo dados do 
Plano Minas Consciente.

Desde o início de dezem-
bro, Ouro teve 170 novos ca-

sos, somando 1.296 contami-
nados e 38 mortes no total. 
Em Itabirito, nos primeiros 14 
dias do mês, foram 360 casos, 
3.577 no total e 19 mortes. Em 
Mariana, 231 novos casos con-
firmados até 13 de dezembro, 
com 2.829 infectados no total e 
24 mortes confirmadas.

O hospital não conta com leitos de UTI e, por isso, quando 
há necessidade de utilização, o paciente tem que ser 
transferido para Ouro Preto ou Belo Horizonte.

Mariana terá hospital de 
campanha para covid-19 
DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana vai 
abrir o hospital de campanha 
após lotação máxima nos hospi-
tais da região. A Santa Casa da 
Misericórdia de Ouro Preto tem 
100% da taxa de ocupação nos 
leitos de isolamento e na UTI e 
o hospital Monsenhor Horta, 
em Mariana, tem 100% da taxa 
de ocupação dos leitos clínicos.

“Nós temos os oxigênios, 
as camas, os profissionais à 
disposição e todo o suporte 

necessário para que as pessoas 
percebam o cuidado do po-
der público em minimizar os 
impactos da covid-19”, disse 
o prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior (Republicanos), sobre o 
hospital de campanha.

No entanto, de acordo com 
ele, o hospital não conta com leitos 
de UTI e, por isso, quando há ne-
cessidade de utilização, o paciente 
tem que ser transferido para Ouro 
Preto ou Belo Horizonte.

OCUPAÇÃO
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Sobre o atendimento a dona Simone faz reclamações 
envolvendo o proprietário da clínica.

Novas denúncias 
relatam mal 
atendimento em clínica 
de hemodiálise
INSATISFAÇÂO. Paciente afirmam insatisfação com 
atendimento e corte de alimentação ofertada.

DA REDAÇÃO

Insatisfeitos com o aten-
dimento da clínica que presta 
serviço ao município de Ma-
riana juntamente com Ouro 
Preto e Itabirito, pacientes 
procuraram novamente a re-
dação do Jornal Ponto Final a 
fim de intensificar e desmen-
tir versão dada pelo médico 
responsável pela hemodiálise, 
doutor Marco Túlio.

Segundo o senhor Edson 
Lucas que faz hemodiálise há 
17 anos três vezes na semana, a 
alimentação mudou em relação 
aos anos anteriores, “não temos 
voz ativa, a alimentação não era 
assim antes, hoje eles dão um 
pão seco, antes era um almoço” 
relatou Edson.

Sobre o atendimento já 
questionado em matéria ante-
rior deste semanário, o senhor 
Francisco relata problemas 
com a enfermeira Kellen e ale-
ga deboche da funcionária e 
descaso do dono da clínica, “o 
dono da clínica quando vamos 
conversar, nos manda procurar 
outra clínica sabendo que não 
há essa possibilidade, a segunda 
coisa é sobre a enfermeira Kél-
len, ela não tem educação para 
tratar a gente. Ela debocha e faz 
pouco caso dos pacientes. E em 
terceiro, o pessoal que vem de 
outra cidade sai de casa de ma-
drugada e sai daqui agora, às 

11:20h, chega em casa as 14h 
sem almoço e eles alegam que 
é por causa do covid e que o 
refeitório é pequeno, mas eles 
colocam a gente pra tomar café 
lá fora, é só servir o marmitex 
lá também” falou Francisco. 

Ainda sobre o atendimento 
a dona Simone faz reclamações 
envolvendo o proprietário, 
Marco Túlio, “faço hemodiálise 
há dez anos, nós não podemos 
reclamar que eles faltam pouco 
voar na gente. Quando recla-
mei uma vez que estava na épo-
ca do frio que eles estavam dei-
xando a gente do lado de fora, 
o Marco Túlio perguntou se eu 
não tinha cobertor em casa pra 
trazer, disse pra mim que quem 
manda na clínica dele é ele e fa-
lou inclusive que eu podia pro-
curar o jornal e televisão o que 
eu quisesse” disse Simone.

Sobre a alimentação “Eu 
moro em Itabirito. O dia que 

eu estou bem, beleza, mas o 
dia que eu não estou eu vou 
comer a noite, a gente fica fra-
co eu moro sozinha. Dão pra 
gente um pão murcho, a des-
culpa é a reforma que estão fa-
zendo, já chegou novas máqui-
nas, mas e a gente? Entrega o 
marmitex, a gente nem precisa 
comer lá dentro ou um lanche 
mais reforçado. Ele manda a 
gente comer o pão com água, 
nós não somos cachorros não 
e o nosso tratamento aqui não 
é de graça, não estamos pedin-
do esmola pras eles. Ele ganha 
muito em cima disso aí, hoje 
somos nós, amanhã pode ser 
ele” completou dona Simone 
moradora de Itabirito.

Em contato com a direção 
do hospital através do diretor 
Tiago Alvarenga, o mesmo 
nos encaminhou uma nota 
emitida pela clínica, confira 
abaixo na íntegra
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Temporal causou estragos por toda cidade de Mariana.

Chuva causa estragos nas 
cidades de Mariana e Ouro Preto
ESTRAGOS. Após chuvas nas cidades, moradores postam fotos de estragos causados pelo temporal.

DA REDAÇÃO

No último sábado 
(19) as cidades de Ma-
riana e Ouro Preto fo-
ram palco de muitos ala-
gamentos e perdas em 
procedências das for tes 
chuvas na região. Vários 
pontos da cidade de Ma-
riana tiveram focos de 
alagamento. Na igreja do 
Rosário bastante destrui-
ção e andaime montado 
para reforma da igreja 
foi parcialmente derru-
bado pela chuva. Alguns 
moradores relataram al-
guns momentos de an-
gústias “parecia coisa 
de novela, vi muita te-
lha voando” relatou uma 
moradora do bair ro.

No Catete e no Cen-
tro da cidade car ros fica-
ram imersos pelas chu-
vas, no estacionamento 
do Hospital Monsenhor 
Horta, árvore derrubada 
pelos for tes ventos, caiu 
em cima de car ro de um 
médico que fazia plantão 
no momento.

Em Cachoeira do 
Campo, na cidade de 
Ouro Preto moradores 
registraram como local 
f icou após as chuvas de 
g r a n i z o .

Moradores registraram situação da cidade de Ouro Preto 
após chuva de granizo.

Ruas e casas ficaram completamente tomadas pelas pedras de gelo.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Prefeito convida 
população para o 
encerramento de gestão
ENCERRAMENTO. Duarte Eustáquio encerra mandato onde 
geriu a cidade de Mariana por 5 anos.

DA REDAÇÃO

O prefeito Duarte Júnior 
convida para coletiva de im-
prensa que será realizada na 
próxima segunda-feira (28), às 

9h, no Centro de Convenções. 
A pauta da coletiva é 

o fechamento da gestão e 
dois grandes anúncios que 
serão feitos pela adminis-

tração municipal.
A coletiva será trans-

mitida ao vivo, através do 
Facebook do prefeito Du-
arte Júnior.

SUPERLOTAÇÃO

Secretaria de Saúde altera horário 
de funcionamento da Policlínica

Devido o aumento dos ca-
sos e a superlotação do Hos-
pital Monsenhor Horta e da 
Santa Casa de Ouro Preto, as 
unidades de referencia em aten-
dimento nos casos suspeitos e 
confirmados de Covid-19 na 
região, a secretaria de saúde 
ampliou o horário de funcio-
namento do pronto atendimen-
to para 24h além de iniciar os 

atendimentos aos domingos.
A mudança começou no últi-

mo dia 16 e será prolongada até o dia 

31 de janeiro de 2021 podendo haver 
prorrogação ou alteração mediante a 
taxas de ocupação das unidades

DA REDAÇÃO
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Comerciantes derrubam 
compras de rodízio por CPF 
ANULADO. Através de mandato de segurança os supermercados conseguiram anulação da resolução 
005/2020 da Prefeitura de Mariana.

DA REDAÇÃO

A Redação do Jornal 
Ponto Final teve acesso a 
um documento que por de-
terminação da Juíza da Co-
marca de Mariana, Marcela 
Oliveira, libera o comércio 
para compras sem rodízio 
de CPF proposto pela se-
cretaria de saúde, através 
do secretário, Danilo Brito, 

nesta semana. Rodízio de 
CPF foi publicado no diário 
oficial de Mariana Edição 
nº 1524 de 15 de Dezembro 
de 2020  a resolução  Nº. 
05/2020 e tinha como intui-
to combater possíveis aglo-
merações em procedência 
das compras de final de ano.

Em contato com a Se-
cretaria de Saúde, a mesma 

afirma que “A partir desta 
segunda-feira (21), o rodízio 
de CPF nos grandes super-
mercados estará suspenso. 
Implantado na última quin-
ta-feira (17), o rodízio foi 
uma iniciativa do Comitê 
Gestor de Enfrentamento 
ao COVID-19 para evitar 
aglomerações em grandes su-
permercados, por conta do 

crescimento do número de 
casos em Mariana, nas últi-
mas semanas. A decisão da 
suspensão acontece pelo fato 
de um supermercado ter en-
trado com um processo con-
tra a iniciativa. A decisão da 
Juíza da Comarca de Maria-
na, Marcela Oliveira, foi de 
liberar este comércio para 
compras sem rodízio de CPF. 

Sendo assim, pra não preju-
dicar nenhum comerciante 
do setor, o Comitê decidiu 
suspender a medida em todos 
os supermercados.”

Judiciário acatou pedido 
dos comerciantes da cidade, que 
reivindicaram devido a queda 
do faturamento do comércio 
em mais de 50%, em procedên-
cia da pandemia do covid-19.
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varejão popular

Celso Cota tem 
julgamento adiado 
para janeiro
ANÁLISE. Impugnação da campanha será analisada pelo TSE 
após o recesso do judiciário. Prefeitura de Mariana ficará sob o 
comando do presidente da Câmara

DA REDAÇÃO

Candidato que obteve 
maior quantitativo de votos nas 
urnas, Celso Cota teve proces-
so referente à impugnação da 
campanha adiado para 22 de ja-
neiro de 2021. A decisão foi no 
dia 22 de dezembro, na última 
sessão de julgamentos, de 2020, 
do Tribunal Regional Eleitoral 
de Minas Gerais, (TRE-MG). 

A complexidade do pro-

cesso que levou à discussão se 
Cota cumpriu ou não o prazo 
de sete anos de inelegibilidade 
fez com que os juízes ficassem 
divididos na interpretação. 
Para uns, o tempo começa a 
contar a partir da sentença, em 
2008, e para outros o tempo 
deve ser interrompido, pois 
Celso Cota foi vencedor das 
eleições em 2012 e assumiu 
por dois anos, tendo assim 

exercido direitos políticos.
 Até decisão do TSE Presi-

dente da Câmara irá assumir a 
prefeitura de Mariana

Até que a situação de Celso 
Cota seja decidida pelo TSE, o 
presidente da Câmara de Maria-
na assumirá a Prefeitura.  Presi-
dência da Câmara será decidida 
em 1º de janeiro, e campanha 
para votos já é feita desde en-
tão pelos vereadores eleitos.  

Prefeitura ficará sob o comando do presidente da Câmara.
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TELE-ENTREGA: 98409-6524

Newton reivindica 
registro para prefeito 
e judiciário nega
NEGADO. Juíza negou pedido feito pelo candidato que ficou 
em segundo lugar nas eleições de novembro.

DA REDAÇÃO

O candidato a prefei-
tura de Mariana, Celso 
Cota, venceu as eleições 
com 14.784 votos, porém 
não foi diplomado devido 
seus direitos políticos esta-
rem subjúdice. Os direitos 
políticos do candidato se-
rão julgados pelo Tribunal 
Superior Eleitoral, TSE, 
e se mantido o resultado 
do TRE, onde os direitos 
políticos de Celso não fo-
ram reconhecidos por 4 x 
1 votos, Mariana terá uma 
nova eleição. Caso O TSE 
decida de forma diferente 
do TSE dando direitos po-
líticos a Celso Cota aí só 
então ele pode assumir.

Godoy ficou em se-
gundo com 11.168 votos 
e dessa forma entrou com 
pedido solicitando reco-
nhecimento de sua nomea-
ção para prefeito de Maria-
na. A Exma. Dra. Juíza de 
Mariana Sra. Marcela Oli-
veira D. de Moura, negou 
pedido de Newton Godoy 
em relação a ação 0600663-
02.2020.6.13.0171, com 
data de decisão do dia 
15/12/2020 .

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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pref mariana

Justiça Eleitoral diploma 
vereadores eleitos em Mariana 
DIPLOMAÇÂO. Devido processo eleitoral ainda subjúdice, não foram diplomados prefeito e vice-prefeito 
para a cidade de Mariana.

DA REDAÇÃO

A diplomação dos can-
didatos eleitos para o ano de 
2021, de Mariana e Diogo de 
Vasconcelos, aconteceu na 
manhã do último dia 17. Res-
trito ao público devido a pan-
demia do Covid-19, o evento 
contou com a presença da ju-
íza da 171ª Zona Eleitoral de 
Mariana-MG, Marcela Oliveira 
Decat Moura, do Promotor 
Eleitoral, Cláudio Daniel Fon-
seca de Almeida, do Presiden-
te da Subseção da Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB), 
seção Mariana-MG, Marcílio 
Queiroz, do Chefe do Cartório 
Eleitoral de Mariana, Oliveira 
Marinho Ventura, e o então 
prefeito Duarte Eustáquio Jú-
nior.  Devido processo eleito-
ral ainda subjúdice, não foram 
diplomados prefeito e vice-pre-
feito para a cidade de Mariana.

A juíza Marcela Decat fa-
lou dos trabalhos realizados 
pela 171ª Zona Eleitoral de 
Mariana-MG para a realiza-
ção das eleições municipais de 
2020 de forma transparente. 
“Os desafios foram enormes, 
mas vencemos as dificuldades 
sem titubeios e pudemos cor-
responder aos anseios de nossa 
sociedade. A rapidez é motivo 
de orgulho para a Justiça Elei-
toral; mais relevante ainda é a 
segurança da apuração. Aqui, 
cabe destacar, a inexistência 
de qualquer inconformidade 
ou contestação do resultado”, 
avaliou a magistrada sobre o 
pleito municipal. 

O Promotor Eleitoral da 
Comarca de Mariana, Cláudio 
Almeida, defendeu a Consti-
tuição Federal Brasileira e que 
os representantes eleitos pos-
sam segui-la e serem fiéis aos 

interesses do povo. “Tenham 
sempre a Constituição como 
norte. A Constituição como 
começo, como meio e como 
fim. Tenham a certeza que o 
fiel cumprimento da vontade 
do povo brasileiro, prevista na 
nossa Constituição, representa 
tudo aquilo que se deseja ainda 
que eventuais interesses indi-
viduais de cidadãos conflitem 
com o interesse público deve 
sempre prevalecer o interesse 
da coletividade. Saibam que os 
grandes protagonistas da ges-
tão pública serão as vossas ex-
celências nos próximos quatro 
anos”, ressaltou.

Confira abaixo os parla-
mentares eleitos que foram di-
plomados em Mariana:
• Ediraldo Arlindo de Freitas 
Ramos (Ediraldo Pinico);
• Edson Agostinho de Castro 
Carneiro (Leitão);

• Fernando Sampaio de Castro;
• João Bosco Cerceau Ibrahim;
• José Antunes Vieira (Zezi-
nho Salete);
• José Sales de Souza;
• Juliano Vasconcelos Gonçal-
ves (Juliano Duarte);
• Manoel Douglas Soares de 
Oliveira (Preto do Mercado);
• Marcelo Monteiro Macedo;

• Maurício Antônio Borges 
Andrade Silva (Maurício da 
saúde);
• Pedro Ulisses Coimbra Viei-
ra (Pedrinho Salete);
• Ricardo de Miranda Tho-
maz;
• Ronaldo Alves Bento;
• Sônia Maria Loth Marton 
Azzi.
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 A ideia é que os valores sejam negociados diretamente 
entre produtor e consumidor. 

Produtos de em-
preendedores do rio 
Doce são opção de 
compras de Natal
PRODUTORES. Catálogo reúne 58 participantes de 24
localidades, entre produtores, artesãos, pequenos 
comerciantes e outros, que vendem on-line.

DA REDAÇÃO

A Fundação Renova de-
senvolveu o catálogo Força 
Rio Doce que reúne diversos 
produtos de empreendedo-
res de 24 localidades da bacia 
do rio Doce. Ao todo, são 58 
participantes do catálogo, entre 
produtores, artesãos, pequenos 
comerciantes e outros.

São ofertados produtos como 
artesanatos, roupas, artigos reli-
giosos, doces, objetos decorativos, 
acessórios, quitutes, alimentos or-
gânicos, cachaça, queijo e mel. 

Fazem parte da iniciati-
va pequenos negócios de Ai-
morés, Barra Longa, Belo Ho-
rizonte, Bom Jesus do Galho, 
Conselheiro Pena, Coronel 
Fabriciano, Dionísio, Governa-
dor Valadares, Itueta, Mariana, 
Mariléia, Naque, Ouro Preto, 
Pedra Corrida, Periquito, Res-
plendor, Santa Cruz do Escal-

vado, Santana do Deserto, Sem 
Peixe e Tumiritinga, em Minas 
Gerais; e dos municípios capi-
xabas de Baixo Guandu, Co-
latina, Linhares e Marilândia. 
“A ideia é que os valores sejam 
negociados diretamente entre 
produtor e consumidor a de-
pender da quantidade de pro-

dutos a ser adquirida e do pra-
zo para entrega. Essa iniciativa 
permite fomentar o comércio 
local e gerar oportunidade de 
renda em meio à crise causada 
pela pandemia da covid-19”, 
explica Leyse Cruz, analista de 
Economia e Inovação da Fun-
dação Renova.
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PEDRINHO SALETE

O valor do salário mínimo para 2021 ainda pode sofrer 
alterações e só deve ser confirmado, de fato, em janeiro.

Salário mínimo 
em 2021 passará 
à R$ 1.088
IMPACTO. Alta no preços dos alimentos durante segundo 
semestre impacta no cálculo do salário mínimo.

DA REDAÇÃO

O governo federal encami-
nhou ao Congresso Nacional o ofí-
cio que prevê o valor de R$ 1.088 
para o salário mínimo em 2021.

O piso salarial hoje é de R$ 
1.045 e, em abril, o governo 
estimava que o valor do salário 
mínimo seria de R$ 1.079 No 
entanto, a revisão deste valor se 
deu por conta do aumento da 
inflação nos últimos meses, um 
dos fatores que motivou a pro-
posta de alteração da Lei de Di-
retrizes Orçamentárias (LDO). 

Para que o reajuste do sa-
lário mínimo seja feito, o go-
verno leva em consideração o 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC), métrica 
do IBGE que mede os preços 
comerciais para famílias em 
áreas urbanas com renda de até 
cinco salários mínimos.

Em meados de agosto, a 
equipe econômica do governo 
federal projetava que o INPC 
seria de 2,09% ao final de 2020. 
No entanto, após a alta nos 
preços dos alimentos no segun-

do semestre do ano, a previsão 
saltou para 4,1%.

De 2007 a 2019, a legislação 
garantia que o salário mínimo 
tivesse um aumento real, acima 
da inflação, sempre que houves-
se crescimento econômico no 
país. Para isso, considerava-se a 
inflação do ano anterior mais o 
resultado do PIB de dois anos 
antes. A partir de 2019, o cál-
culo passou a ser feito conside-

rando-se o IPCA como inflação 
oficial, que considera a variação 
do custo de vida médio em fa-
mílias com renda mensal entre 1 
e 40 salários mínimos. 

O valor do salário mínimo 
para 2021 ainda pode sofrer 
alterações e só deve ser con-
firmado, de fato, em janeiro do 
próximo ano, quando o gover-
no já terá os dados da inflação 
de 2020 consolidados.



Jornal Ponto Final 
23 de dezembro de 2020 a 6 de janeiro de 2021 CIDADES | 13 

Manutenção 
emergencial em 
barragens de OP 
será feita pela Vale
TRAGÉDIA. Mineradora vai cumprir medidas técnicas para 
evitar tragédia na região central de Minas.

DA REDAÇÃO

O juiz, em cooperação, 
da 1ª Vara da Fazenda Públi-
ca e Autarquias do Estado, 
Elton Pupo Nogueira, auto-
rizou que a mineradora Vale 
S.A. realize, imediatamen-
te, planos de manutenção, 
inspeção e monitoramento 
das barragens Forquilhas I, 
II e IV do Complexo Mina 
da Fábrica, em Ouro Preto, 
na região central de Minas. 
A empresa fez o pedido ju-
dicial argumentando que a 
situação pode ficar crítica, 
com risco de efetivo rompi-
mento, diante da proximida-
de do período chuvoso.

A Vale já havia realizado 
testes para corte e remoção 
do excesso de vegetação 
das barragens, manutenção 
de instrumentos e limpe-
za do sistema de drenagem 

das estruturas. No entanto, 
a auditoria técnica Rizzo 
International, que auxilia 
o Ministério Público de 
Minas Gerais (MPMG) e o 
Ministério Público do Tra-
balho (MPT), negou-se a 
dar prosseguimento à auto-
rização para a mineradora 
realizar o plano traçado e 
executar as medidas técni-
cas de prevenção.

Segundo o MPMG, além 
do perigo para as pesso-
as que seriam atingidas em 
caso de rompimento, tam-
bém pode haver risco aos 
trabalhadores que atuam 
nas operações de manuten-
ção da barragem. Para o 
juiz Elton Pupo, entretan-
to a autorização se justifi-
ca, dada a concordância do 
MPMG e da Agência Nacio-
nal de Mineração (ANM), 

que afirmaram, em antiga 
audiência na Justiça, que o 
plano apresentado pela Vale 
era adequado.

O magistrado tentou ain-
da, sem sucesso, cooperação 
com a Justiça do Trabalho, 
já que a ação judicial tam-
bém se refere à segurança 
dos trabalhadores nas obras 
da barragem. Por último, ele 
determinou que a Vale com-
prove se houve diminuição 
do risco de rompimento das 
barragens que estavam em 
nível de emergência e fora 
dos níveis de estabilidade na 
Mina de Fábrica.

Curta a página do Ponto 
Final no Facebook
facebook.com/jornalpontofinal
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Cemig capacita agentes 
penitenciários em Minas Gerais 

SUBSTITUIÇÃO. O Programa tem como objetivo combater o desperdício 
de energia elétrica por meio da substituição de equipamentos.

DA REDAÇÃO

Por meio do Programa de 
Eficiência Energética da Aneel 
(PEE), a CEMIG, vai realizar 
o evento “Vamos falar de Éti-
ca” em 66 unidades prisionais 
de Minas Gerais até o fim de 
janeiro de 2021. Com essa 
iniciativa, a companhia, em 
parceria com a Junior Achie-
vement  Minas Gerais (JAMG) 
pretende promover a cultura 
de eficiência energética a 133 
agentes penitenciários e cerca 
de 1.300 recuperandos.

De acordo com o enge-
nheiro de eficiência energé-
tica da Cemig, Thiago Ba-
tista, essa iniciativa faz parte 
de uma série de experiências 
educativas e de valor social 
que estão sendo integradas ao 
Programa de Eficiência Ener-
gética da empresa. “Estamos 
atuando em diversos setores da 
sociedade com a execução de 
projetos de eficiência energéti-
ca em universidades, hospitais, 
escolas e diversas outras insti-
tuições. A proposta da Cemig 
é envolver toda a comunidade, 
buscando sempre promover 
a mudanças dos nossos hábi-

tos de consumo em relação à 
energia elétrica”, explica.

A Cemig promove, por 
meio das iniciativas do PEE, a 
utilização correta e sustentável 
da energia elétrica no estado 
de Minas Gerais. A empresa 
investe sistematicamente nessa 
área com intuito de disseminar 
a cultura da eficiência energé-
tica e conscientizar a popula-
ção sobre a sua importância. 
O Programa tem como obje-

tivo combater o desperdício 
de energia elétrica por meio 
da substituição de equipamen-
tos mais obsoletos por outros 
mais modernos, da introdução 
de medidas educativas para 
reduzir o desperdício e o va-
lor da conta de energia, além 
de oferecer mais qualidade no 
trabalho de campo e garantir 
cada vez mais segurança na 
área da saúde nos municípios 
de concessão da empresa.

Cemig vai promover a cultura de eficiência energética a 133 
agentes penitenciários e cerca de 1.300 recuperandos no estado.

Jornal Ponto Final 
23 de dezembro de 2020 a 6 de janeiro de 2021

  | 15

SAAE

¨cultura

O lançamento do terceiro ato aconteceu no último dia 21 de 
dezembro nas plataformas digitais da Orquestra Ouro Preto.

Alceu Valença e Orquestra OP 
lançam “la belle de jour”
DIGITAL. Video clipe foi lançado no dia 21 de dezembro nas plataformas digitais.
DA REDAÇÃO

Desta vez, o público pôde 
conferir o lançamento oficial 
de “La Belle de Jour”, clássico 
que foi adaptado para a realida-
de de isolamento social impos-
ta pela pandemia do Covid-19. 
O projeto Valencianas em Casa 
tem o propósito de levar a be-
leza da musicalidade mineira e 
pernambucana para o público 
em casa dividido em três atos.

Após o sucesso dos lan-
çamentos de “Anunciação” e 
“Tomara”, canções escolhidas 
para fazer parte do projeto 
inédito ‘Valencianas em casa’, 
Orquestra Ouro Preto e Al-
ceu Valença anunciaram um 
novo videoclipe. 

Com o patrocínio da 
Rede – uma empresa Itaú, o 

lançamento do terceiro ato 
aconteceu no último dia 21 
de dezembro nas plataformas 
digitais da Orquestra Ouro 
Preto e, também, nos canais 
oficiais do cantor.

 O clipe fechou a trilo-
gia Valencianas em Casa. Em 
tempos de distanciamento fí-
sico, a criatividade aproximou 
as pessoas no mundo digital. 
Cada músico gravou seu ins-
trumento em separado e o 
próprio Alceu colocou a voz 
em casa. “O projeto surgiu da 
impossibilidade de realizar-
mos os concertos previstos 
para este ano em função da 
pandemia. Mergulhar na obra 
de Alceu é mostrar a profun-
didade de seu olhar para as 
pessoas e os sentimentos que 

se estabelecem entra elas. Va-
lencianas em Casa tem sem-
pre um sentido de esperança, 
tão necessária nesses dias”, 
explica o Maestro Rodrigo 
Toffolo. “’La Belle de Jour’ 
foi inspirada numa situação 
curiosa que vivi em Paris. Co-
nheci a grande atriz Jacqueli-
ne Bisset num bar da capital 
francesa. No dia seguinte fiz 
uma canção que transporta-
va a musa do cinema francês 
para a praia de Boa Viagem, 
no Recife. Só que acabei con-
fundindo as atrizes e utilizei 
o título do filme “A Bela da 
Tarde”, de Luís Buñuel, cuja 
protagonista era... Catherine 
Deneuve. Logo tornou-se um 
dos meus maiores sucessos”, 
aponta Alceu.

 O clipe, que mesclou 
imagens caseiras de Alceu, do 
maestro Rodrigo Toffolo e dos 
músicos da orquestra com cenas 
originais do concerto Valencia-
nas, teve direção e roteiro de 

Fernando Vieri. A música teve 
arranjo de Mateus Freire, regên-
cia e direção musical de Rodri-
go Toffolo, produção da Palco 
Marketing Cultural, Tropicana e 
da Orquestra Ouro Preto.
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Polícia Militar 
apreende cocaína 
e crack em OP
DENÚNCIA. A denúncia foi feita diretamente aos policiais.

DA REDAÇÃO

Na madrugada do último 
dia 21 de dezembro, por volta 
de 00hs30min, durante patru-
lhamento pelo bairro Taquaral 
em Ouro Preto (MG), um ci-
dadão interpelou os policiais 
militares e relatou que na Rua 

Águas Férreas havia um imó-
vel abandonado usado para 
tráfico de drogas e apontou 
dois autores que tinham costu-
me da prática criminosa.

Foi realizada diligência 
ao imóvel e sendo feita a 
busca foi localizada nos fun-
dos deste uma sacola plástica 
contendo 161 (cento e ses-
senta e um) pinos de cocaí-
na que foram apreendidos e 
embaixo de uma pia, outra 
sacola foi encontrada e nela 

continha 88 (oitenta e oito) 
pedras de crack embaladas 
prontas para a venda e tam-
bém foram apreendidas.

Os autores apontados 
na denúncia não se encon-
travam no local e diligências 
foram realizadas no bairro e 
adjacências para tentar locali-
zá-los, porém, sem êxito.

Os materiais apreendidos 
foram levados a Delegacia da 
Polícia Civil de Plantão para 
as devidas providências.
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Algumas pessoas se manifestaram contra os Policias Militares.

Ato criminoso teve ação 
policial em Praça Gomes Freire
AÇÃO. Algumas pessoas protestaram ação policial em abordagem a indivíduo, atirando objetos nos policiais.

DA REDAÇÃO

Praça Gomes Freire 
mais conhecida com o “Jar-
dim de Mariana”, foi pal-
co de mais uma confusão 
no último final de semana. 
Em meio a uma pandemia 
as aglomerações no local 
veem sendo questionadas 
constantemente. 

No último domingo (20) 
em abordagem policial feita 
no local, algumas pessoas 
se manifestaram contra os 
Policias Militares. Segundo 
o Tenente, Thiago Mota “o 
cidadão já conhecido no 
meio policial por usar mo-
tocicletas para praticar ma-
nobras perigosas colocam 
em risco a vida das pessoas 

próximas ao local. Esse ci-
dadão foi abordado na Pra-
ça Gomes Freire utilizando 
a motocicleta para produzir 
espetáculo criminoso. Fo-
ram tomadas contra ele to-
das as providências previs-
tas pelo código de trânsito 
e com isso alguns amigos 
dele e outros presentes na 
Praça começaram a lançar 
garrafas de vidro e outros 
objetos contra a guarnição 
policial. A guarnição pre-
sente pediu apoio e com a 
chegada de outras guarni-
ções foi utilizada técnicas 
de controle de distúrbios 
para tomar a ordem públi-
ca” explicou Mota.

Ainda segundo o Te-

nente intuito da ação po-
licial é manter a tranquili-
dade e ordem no local, “A 
Polícia Militar vem inces-
santemente tomando medi-
das na Praça Gomes Freire 
no intuito de manter o lo-
cal com um ambiente fa-
miliar como sempre foi e 
que por vezes pessoas mal 
intencionadas frequentam a 
Praça e acaba ocasionando 
um tipo de operação poli-
cial repressiva como no do-
mingo, mas sempre com o 
objetivo de manter o local 
como um lugar e tranquilo 
e também dar uma respos-
ta pra uma ação cometida 
contra a guarnição policial” 
finalizou.

Segundo Tenente Mota, o 
cidadão já é conhecido no 
meio policial.
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Ressignificar e seguir!

O que 2020 significou para você? Certamente essa pergunta pode despertar emo-
ções, como ansiedade, medo, raiva, frustração, tristeza e solidão. É natural se sentir 
assim ao falar ou pensar sobre como foi o ano, especialmente 2020, quando viven-
ciamos um evento atípico: a pandemia da COVID-19. Não nos foi ofertado aviso 
prévio do que iria ocorrer, nem passamos por qualquer treinamento para lidar com 
ele. Mas será que ao se deparar com a pergunta inicial, você também não pensou nas 
suas conquistas, vindas das mudanças, desafios e adaptações?

Não temos como negar que 2020 tem sido um ano sem precedentes para todos 
nós, marcado por aspectos que influenciaram diretamente nossa forma de viver. Des-
de mudanças na maneira de trabalhar, de se divertir, encontrar a família, até na forma 
de consumir. Tudo isso, veio acompanhado de indagações, como: “Será que higieni-
zar assim é suficiente?”, “Usar máscara vai mesmo me proteger?”, “Será que estou 
com COVID-19 ou que já tive e nem percebi?”, “Quando a vacina chegará?”, “Al-
gum dia poderemos sair de casa sem máscara novamente ou este é o novo normal?”. 

A palavra de ordem é ressignificar! Dar um novo significado e extrair coisas boas 
mesmo que em situações completamente adversas como as que vivenciamos, espe-
cialmente neste ano. Ainda sim dar sentido novo e enxergar com visões positivas, 
pode ser de verdade o caminho, porque algo de bom temos que ter aprendido com 
esse ano difícil, cheio de provações, mas principalmente submerso em aprendizado!

Charge

O amor se prova nos 
pequenos gestos

Sem cuspir nos pratos que já comi e ainda como 
– o da literatura e o do cinema – não tenho a me-
nor dúvida em afirmar que tanto um quanto o outro 
contribuíram de uma maneira muito negativa para 
a maneira como vemos os relacionamentos. Moci-
nhas sempre lindas e engraçadas, mocinhos sempre 
eloquentes e gentis. Mas não nos culpem. Se você 
fosse um escritor e seu personagem pudesse – e ele 
pode – ser o que você quiser, decerto você o faria o 
mais próximo possível do ideal. Mas, no mundo real, 
não há sequer uma pessoa que se aproxime desse 
ideal. O cinema e a literatura nos ensinaram que ges-
tos grandiloquentes e espalhafatosos são provas de 
amor, como um anel de brilhantes, uma declaração 
durante um mergulho entre tubarões nas Bahamas 
ou um grande concerto ao ar livre com músicos to-
cando “My Valentine” em um parque.

Mas um anel caro não é prova de amor, é prova 
de que você é rico. Um grande concerto não é prova 
de amor, é prova de que você tem amigos músicos 
com bastante tempo livre e que não se importam de 
trabalhar de graça. Um pedido de casamento entre 
tubarões não é prova de amor, é prova de que você 
é um tremendo de um imbecil, quem em sã consci-
ência nada com tubarões!? Mas deixando de lado o 
seu desejo de morte, amor não se prova com grandi-
loquência, nem usando a palavra “grandiloquência” 
pela terceira vez em dez linhas. Se você tem dinhei-
ro, é fácil fazer coisas caras para impressionar, mas 
isso não prova nada. Se você tem dinheiro, isso nem 
sequer é um sacrifício. Provas de amor de verdade 
são os pequenos gestos do dia a dia, aqueles que 
podem parecem fáceis à primeira vista, mas que um 
dia podem chegar a ser tão assustadores quando – 
Deus! – nadar entre tubarões.

Comprar um anel caro e escondê-lo dentro de 
uma sobremesa de cem reais no restaurante do cara 
do Master Chef  não é nada perto de rir de todas as 
piadas sem graça que ela faz quando está bêbada, e se 
você não rir, ela chora, porque quando ela bebe, além 
de piadista ela fica sensível. O concerto no parque é 
um passeio no parque quando a sua namorada rica 
aceita ficar em casa com você comendo pão de queijo 
de micro-ondas porque você está sem dinheiro, e ela 
prefere isso do que correr o risco de se oferecer pra 
pagar tudo e te deixar chateado. Provas de amor reais, 
do dia a dia, são as mais difíceis e as mais reais. Tentar 
não bater nos amigos idiotas dela, botar a camiseta 
esticada atrás da geladeira porque você vai conhecer a 
mãe dela pela primeira vez e não quer que pareça que 
a sua camiseta acabou de sair do cu de uma Llama 
com prisão de ventre. Prova de amor é estar na casa 
do seu namorado, olhar ao redor e tentar não recla-
mar o tempo daquela bagunça toda, e tentar não sair 
arrumando tudo e botando cada livro em seu devido 
lugar, já que eles estão espalhados por toda a casa.

Amor não pede provas, pede, adivinhem?, amor! 
Mas é sempre bom demonstrar, é sempre bom saber 
que somos amados e queridos. E ninguém se sente 
amado só porque você tem dois mil reais pra pagar 
em um bracelete ou porque você tem um amigo pu-
blicitário de ele deixou você fazer uma declaração de 
amor em um outdoor. Nos sentimos amados quan-
do ela tenta não morrer de alergia e mesmo assim 
faz carinhos nos seus gatos, quando ele entende que 
nunca mais vai ver filme de terror com ela porque 
ela tem medo e que, a partir de agora, ver filmes de 
terror vai se tornar um ato secreto, clandestino para 
quando ela estiver na casa da mãe dela. Nos senti-
mos amados quando damos um anel caro para ela e 
ela diz: “Adorei, amor, mas podemos trocar por um 
videogame e aquele joguinho de ficar dançando?”. 
E, mesmo odiando dançar, você aceita. Porque isso 
são provas de amor.

Léo Luz
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A pequena e Antonela cheia de graça com os papaos 
Carlos e Mayra em clima de Natal. Linda família! 
Grande agraço. CRÉDITO FOTO:DÉBORA SANTOS

Dr. Wener Alvim com sua digníssima esposa Vanessa 
Nívia marcando presença em nossa coluna social. 
Belo casal!

Evento beneficente promovido pelo Mardony Gomes do Garage 6747,  para arrecadações com doações ao asilo de Mariana.  

Flávio com sua esposa Adriana e as filhas Alícia e Maria 
também em ritmo natalino. Que Deus abençoes vocês. 
CRÉDITO FOTO: JULIANA MAEVE

Essa é a minha equipe do jornal Ponto Final em des-
pedida do ano de 2020 com uma singela ceia de Natal. 
Muito obrigado pelo companheirismo durante este ano. 


